

**Zeitschrift:** Générations  
**Herausgeber:** Générations, société coopérative, sans but lucratif  
**Band:** - (2018)  
**Heft:** 102

**Rubrik:** Mon animal et moi

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# «Chopin est un enfant gâté!»

La vie de Michelle Olivier (67 ans), qui habite Le Lignon, à Genève, tourne énormément autour de son mâle chihuahua de 4 ans. Rencontre.



## QUI SONT-ILS?

«Chopin, dont le nom provient de mon goût prononcé pour la musique classique, est ma douceur de vivre. J'ai un fils de 34 ans, mais ce chien est, malgré tout, un enfant gâté. Je le prends presque partout, exception faite au cinéma et à des spectacles. Il aime se balader, autant en ville qu'à la montagne, mais aussi être en voiture, faire de la voile ou du vélo — j'ai un sac que j'installe sur mon buste, comme un porte-bébé. Je lui donne beaucoup, me privant parfois d'une escapade spontanée, mais cela en vaut largement la peine, car il m'apporte tout son amour. J'en suis gaga!»



## LEUR RENCONTRE

«A la base, je n'étais pas forcément attirée par les chihuahuas. Le dernier chien que j'ai eu, et qui a mystérieusement disparu dans la nature, peut-être enlevé par quelqu'un, était un labrador. Mais la chienne de l'amie de mon fils, installé à Berlin, a eu une portée de chihuahuas. Sur les conseils de son médecin, un ami voulait en prendre un. J'ai donc ramené Chopin à Genève, alors qu'il avait 3 mois. Mais, mon camarade s'est rétracté. D'autres personnes souhaitaient adopter cette boule de poils de 800 grammes, mais je m'y étais tellement attachée que j'ai décidé de la garder.»

## LEUR DIALOGUE

«Comme je vis seule, je lui parle beaucoup et il m'écoute patiemment, n'hésitant toutefois pas à m'engueuler quand il a faim! Lorsqu'il souhaite manger, il fait parfois le «suricate», se dressant sur ses pattes arrière. Cela dit, il me permet constamment d'entamer des discussions avec des personnes que je croise, au détour d'une sortie, en sa compagnie. Il s'entend bien avec les autres animaux, ses congénères comme les chats, même s'il a vite peur des individus qui sont plus imposants que lui, c'est-à-dire la plupart d'entre eux, puisqu'il ne pèse que 1,8 kilo.»

## LEUR CARACTÈRE

«Le chihuahua est un chien de caractère. Chopin est très possessif à mon égard et ne va pas vers tout le monde. Il a ses têtes, et grogne sur celles qui ne lui reviennent pas. Il est cependant très obéissant, bien qu'un peu coquin. Toujours est-il que, comme moi, il est très sociable, indépendant et câlin. Gourmand aussi, mais je fais attention à sa ligne, car il a pris du poids depuis que je l'ai fait castré, après qu'il a eu des petits avec Prada, une femelle chihuahua que je garde quand sa maîtresse travaille.»

## ET VOUS ?

**Vous voulez aussi nous parler de votre animal de compagnie?**

Contactez-nous par écrit à [contact@generations-plus.ch](mailto:contact@generations-plus.ch), ou générations, rue des Fontenailles 16, 1007 Lausanne.

## LEUR TERRITOIRE

«À la maison, il a tous les droits, y compris de dormir dans mon lit. Le soir, quand je regarde un film et qu'il est fatigué, il va dans ma chambre, puis revient un peu plus tard au salon pour me signifier que c'est l'heure d'éteindre. Il possède deux paniers, dans lesquels il se met quand il veut avoir la paix: un au salon, l'autre dans ma chambre. C'est en outre un bon gardien, qui aboie dès que la sonnerie de la porte retentit. Avec lui, pas besoin de système d'alarme!»

FREDERIC REIN